

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	Pls. Cta.
España...	1'25
Extranjero (Unión Postal)...	2'25
Ultramar...	2'50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 "

NOVILLOS

Corrida verificada en esta plaza el domingo ocho de Octubre de 1893



Explicación:

Señores y señoras: No se han encontrado medios humanos, ni divinos (porque no se han buscado) para decidir al Tío Remolares revistero de cámara con ejercicio de LA ALMUDAINA, á que cogiese los trastos de revistar y pergeñase la reseña de esta novillada arriba descrita: primero; funda su negativa en que después de amasadas, cocidas y recocidas noventa y ocho revistas de toros, ¡de toros! me entienden usarcedas? no le es lícito, ni decoroso, ni le tiene cuenta revistar novillos porque no quíe perder la alternativa que tíe ganada con tío el sudor de su rostro y segundo en que eso de poner tornapuntas al carné, tomando notas por duplicado en plaza partía, le parte á él en dos mitades perfectamente iguales las alas del corazón sin inclinarse más á un lado que á otro.

Estos nones están bien fundados y la resolución del Tío está bien tirá. Conque á otro.

Cuanto al compare *Minglanilla*, resién ordenao de revistero, ta también instado y en forma requerido pa lo mesmo, ha contestao que él, vamos al desir, no era más que visorrey y teniente general de revistero, es verdaz; pero que tenía entendío, porque asina le habían informao, que entavía a compare *Remolares* no s' había cortao la coleta, disiendo que en tanto no se la *cuer-te*, él no revista paaunque sean toros de Gaviria ó de los salamanquinos resustiaos.

Por eso el director del periodico, al oír estos informes desatentaos, ha dicho, disie; pues al avío: coger al primer mono sabio que se encuentre, plantarle una coleta, que con un postizo basta, darle patente de revistero y alantre; que diga como jué el jaleo.

Y este mono sabio soy yo, muy humildemente é indigno servidor de vuestras mercedes, que no pudiendo inclinár el honor que me hace su señoría, me encargo de desirles en pocas palabras aprendias de memoria de cuando era chico

Desde poniente á levante
paso de septentrion
en alta voz retumbante
es cosa justa que cante
un !

A las tres y media de la tarde, estando el cielo cubierto y nublao con aparato de lluvia, se puso de manifesto en el palco de los compromisos el señor Terrasa, un poco teniente de alcalde de este Excelentísimo, con lusto acompañamiento de orquesta.

Salí al redondel el estafarme, después los toreros de infantería, de caballería y de artillería y la impedimenta.

Empiezo á tomar notas y más notas: pregunto por el nombre de los novillos, por el pelo no hay de qué; pues siendo grande mi anhelo si me lo permite el cielo en cuanto les vea el pelo el pelo les tomaré.

Pero lo que no me supieron decir los rabadanes, fué la fe de bautismo de los toros.

Unos me aseguraban que eran protestantes; otros, judíos; otros, moros.

Sin querer se me vino á la memoria la barrabasada del fuerte Guariach, y encandome con los guasones, les dije, digo: —Moros? Pues zurrarlos.

Salí el primero que era retinto claro, prieto de cuerna, aprendiz de toro y algo travieso: le llamaremos *Sidi Mohamet*; cumplió con el precepto pascual, tres veces. Llevó un par de palos malo, uno peor y uno, así.

Borréll reseba el cartel que era un valiente novillero (tiene V. mucho d'aquí?) y este hizo sus cumplios al palco grande y trasteó al *scoleretto* musulman con regular faena y le dió mué de dos pinchazos y una delantera atravesá y maleja, es un decir.

El segundo retinto colorao, corni alto y melero: á este le llamaremos *Muley Assam* y diremos dél, que era cadete de toro. Aguantó con valor ocho lanzadas: sufrió dos pares y dos medios de pelendengues, ninguno de mención honorífica y lo des-

pachó otro valiente novillero, al desir de los carteles.

Casanova, que también saludo con buena criansa, con brega de castaño oscuro le dió pasaporte de un pinchazo y una corta, arrancando la res por lo que resultó delantera también.

Plaza partía.

Diez y siete trabajadores del taller de carpintería del Sr. Fontirroig, en 15' 30" tiempo medio astronómico de S. Fernando, levantaron la empalizada y partieron la plaza, colocando seis burladeros.

Ovasión y palmadas.

Aluego soltaron dos chicharrones uno por ca galería y empesó el hervidero: capotaso de aquí garrochazo de allá; uno de los cornúpetos salta al hemicycle contrario y ya tenemos dos sujetos en un mesmo estadio.

Apertura de puertas y portalones, aprietos y confusión, hasta que con el permiso de Dios cada mochuelo voló á su olivo.

Los dos toreros resultaron bravuecos y fueron de aprobación.

La brega fué tumultuosa y denguno de los aficionados de la barrera pudo hacerse cargo de la lidia.

El pueblo, soberano se divirtió y al soltar los dos últimos bichos se imaginó que en su vida había visto otra cosa más que plazas partías.

Vamos, que hubo juega y alegrón para todos los gustos.

Risumen

La corria buena. Dijeron los inteligentes del tendido que s' habían divertío más que con la corria en que trabajó *Guerrita*.

Delante mte; que si Dios pare no me detiene, le estampo los mondongos de un caballo fallesto, al tendido s' entiende, no á los aficionados, que yo soy respetuoso con la gente.

Los toreros de Perez Laborá, hoy de la Viuda de Gota, bravos, como ya lo fueron al empezar á establecerse en esta tierra el espectáculo nassional.

Con ellos se empezó aquí el toreo. Fallecieron siete caballos.

La gente con diligensia, trabajando y en general cumpliendo por ser vos quien sois.

El servicio... como siempre. La presidencia acertada. La entrada un lleno.

Y la revista s' acabó perdonad sus muchás faltas.

PAJARETE

NOTICIAS

De la Capital

Ayer sobre las diez de la noche fué llamada *Maria Clar Calafat*, de unos cuarenta y dos años de edad, casada, tendida en medio de un charco de sangre en una dependencia de la casa que habitaba en la calle del Arco de la Merced número 3, presentando una gran herida en la garganta.

El Inspector señor Español y el guardia Colom, que fueron los primeros que se apercebieron del suceso practicaron diligencias que dieron por resultado de detener á un sobrino de la víctima, de 15 á 16 años de edad y una muger de unos 44 que estaban ocultos en un cuarto de la misma casa en que se había cometido el crimen.

El muchacho, cuyas ropas estaban manchadas de sangre, lo propio que las que vestía la muger detenida, dijo que su tía quería echarle pimienta en los ojos y que por eso la pegó, no habiendo sido posible de momento hacerle declarar otra cosa, ni la razón ó motivo de como se había hecho el corte que tenía en una mano.

El Juzgado instructor y fuerzas de la guardia civil se constituyeron poco después en el lugar del suceso.

Por disputarse un galán rñeron acoloradamente dos jóvenes, sobre las once y media de la mañana de ayer en la calle de la Barrera del Arrabal de Santa Catalina, siendo necesaria la intervención de un guardia municipal para separarlas, que dando citadas para comparecer hoy ante la Alcaldía á exponer sus pretensiones.

A la hora de itinerario salió ayer para Ibiza y Alicante el vapor *Lulio*, con la correspondencia, carga y 15 pasajeros.

Sobre las cinco y media de la tarde de ayer, estando completamente bueno y sano reunido entre su familia, falleció, víctima de un accidente cardíaco, el Sr. Losada, dueño del magafico establecimiento inaugurado el día antes en la calle de San Nicolás.

Anoche, sobre las ocho, fué conducido por varios agentes de policía, puede decirse que en volandas, un individuo de unos 28 de edad, completamente borracho, al Gobierno civil, siendo encerrado en un cuarto de aquel patio, por la imposibilidad de llevarlo á Capuchinos.

En Capuchinos fué encerrado un sujeto que en la calle de Camposanto aporreó á otro, compañero suyo.

También fué detenida ayer, por el señor Inspector de vigilancia, una muger casada que intentaba embarcarse para seguir á un mancebo, de quien parece se había enamorado locamente y con quien mantenía relaciones no de buena ley.

Sobre las 6 de la mañana de hoy ha llegado procedente de Valencia el vapor *Unión*, el que ha quedado en observación.

En el bote *Juanito* perteneciente al vapor *Salvador* de la Tabacalera, ha sido encontrado esta mañana á las 6 el cadáver del marino de dicho barco Antonio Verger, de 28 años de edad y natural de Calviá, que había entrado á hacer la guardia la noche anterior.

Se han personado en el lugar del suceso la autoridad de Marina y el médico señor Berga procediendo á practicar las primeras diligencias y dando la orden de trasladar el cadáver al cementerio.

La muerte ha sido producida según declaración de dicho Médico por una congestión cerebral.

Parece ser que desde hace un año en que estuvo bastante enfermo, no gozaba de buena salud.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

La cuestión Marroquí

Madrid 7 á las 11'50 n.
8 á las 8'30 m.
8 á las 9'45 "

El paradero del Sultán.—Rumores de su muerte.—Impresiones oficiales.

Acaban de comunicar telegráficamente desde Tanger noticias que de confirmarse, entrañan suma gravedad.

Con referencia á noticias traídas por moros que vienen desde el interior de Marruecos se ha esparcido la noticia de haber fallecido el Sultán.

Unos hacen creer que la muerte ha sido natural, mientras otros afirman que ha muerto asesinado.

Los moros principales y los europeos, acogen esta noticia con reserva, á pesar de los visos de verosimilitud que tienen.

Hay quien atribuye estos rumores, al propósito de envalentonar á las kábilas adictas al Sultán con objeto de que se reúnan á los revoltosos de Melilla y hasta hay quien asegura que se trata de un ardido para dificultar las negociaciones diplomáticas que ha entablado España.

Nuestro Ministro de Estado Sr. Moret cree completamente infundados estos rumores, puesto que hubieran sido comunicados á nuestro representante.

En las embajadas y legaciones extranjeras no se tiene tampoco noticia oficial de dicha muerte.

La opinión.—Excitaciones

Sigue la excitación general con los marroquíes y la opinión se pronuncia más y más en favor de un castigo severo y de una reparación que tienda á lo futuro.

Se insinúa en algunos periódicos una censura contra el Gobierno por la dilación con que procedió en los primeros instantes, al mismo tiempo que por la timidez en el envío de socorros.

Los ministeriales lo defienden, manifestando que la actitud del Ministerio obedece al designio de no levantar suspicacias á las potencias que puedan producir una inmediata perturbación de los fines que se propone España.

Se van recibiendo de todas las provincias noticias que acusan el mayor entusiasmo en favor de las reparaciones que debemos exigir por las armas.

Plan de defensa.—Informes

El Ministro de la Guerra espera con grande

ansiedad el plan de defensa que pidió telegráficamente al general Margallo, gobernador de Melilla.

Así que se reciba el informe detallado, que se asegura llegará hoy ó mañana, el Sr. López Dominguez ordenará lo conveniente para que se ponga en práctica sin perder un instante, enviando á Melilla los recursos y el número de hombres que sean necesarios.

Salida de tropas.—Despedida.—Entusiasmo general.

En el tren mixto de Anlucfa han salido esta mañana los tiradores de los distintos cuerpos de Madrid que están dotados del fusil Mausser y que deben servir de instructores á los demás soldados que se manden.

La expedición la forman 40 hombres del Regimiento de Saboya y 20 de cazadores de Puerto Rico.

En la estación les despidieron todos los jefes y oficiales de los demás cuerpos de la guarnición.

Á pesar de lo desapacible del día y de la hora, un gentío numeroso los festejó calurosamente.

La música del Regimiento de Saboya tocó la marcha de la popular zarzuela *Cádiz, Viva España*.

Los soldados saludan alegremente desde las ventanillas á los militares y al numeroso público que los despidió.

Málaga—Llegada de las tropas.—Noticias y aprestos 5.000 hombres.

Madrid 8 á las 4'30 t.
4'50 t.
5'30 t.

En Málaga crece por momentos la animación con motivo de la llegada de los distintos cuerpos que allí se concentran para embarcarse.

Han llegado á dicha población el batallón de cazadores de Cataluña y el regimiento de caballería de Santiago, que guarnece á Extramadura.

Personas que tienen motivo de estar bien informadas aseguran que el general Ortega se embarcará muy en breve, al frente de una división de 5.000 hombres.

El cañonero «Cuervo». — Nueva agresión.—Tiroteo.

Á las cinco de esta madrugada ha llegado á Málaga el cañonero *Cuervo* procedente de Melilla.

Dicho buque ha sido portador de distintos pliegos para el Gobierno.

Supónese que entre ellos viene el informe pedido por el Ministro de la Guerra al general Margallo.

Al salir del puerto de Melilla, el cañonero español, los moros que se encuentran acampados se corrieron en grandes bandadas hácia la ribera.

La afluencia era cada vez mayor y llegó á haber una verdadera nube de riffeños que casi á un tiempo empezaron un nutridísimo fuego de fusilería contra el buque, hostilizándole hasta que les fué posible.

El comandante del *Cuervo* mandó hacer fuego contra los riffeños disparándoles certeros cañonazos cuyas granadas sembraron el espanto entre los agresores y les produjeron bajas.

Un marinero del *Cuervo* está herido en una mano.

Noticias de Melilla.—Socorros.

El general Margallo ha telegrafiado al Ministro, que han llegado á dicha plaza el primer batallón del Regimiento de Borbón y el batallón de Cazadores de Cuba.

También han sido enviados á Melilla, víveres suficientes para tres mil hombres durante dos meses.

Instrucciones.—Un artículo de «El Herald».

Madrid, 8 á las 9 n.
" " 9'25 n.

El Sr. López Dominguez ha contestado á una consulta telegráfica del general Margallo previniendo:

Que prohíba absolutamente la entrada en la plaza á todos los moros, sean de la clase que fueren y que no puedan volver á entrar sino después de quedar ejemplarmente castigados los atropellos del día 2;

Que en caso de que alguno de los moros sea encontrado dentro del territorio que corresponde á España ó rebase sus límites sea preso; y

Que en caso de que oponga la menor resistencia se haga inmediatamente uso de las armas.

El Herald de Madrid publica hoy un enérgico artículo, que ha sido muy comentado, acusando al Gobierno de que lo que hace en frente

